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Reforma 
de la salud: 
Gobierno 
propone plan 
único para 
las isapres

Marcelo González Cabezas
El lunes por la noche, y a tra-
vés de la Cámara Baja, el Go-
bierno ingresó al Parlamento 
con urgencia simple un pro-
yecto para reformar el siste-
ma privado de salud, iniciati-
va que estaba comprometida 
en el marco de la discusión de 
denominada “Ley Corta de 
Isapres”, que empezó a regir el 
pasado domingo 1 de septiem-
bre y fue aprobada en mayo de 
este año, luego de una larga y 
a veces polémica tramitación.

El nuevo proyecto se iba 
a centrar, según un acuerdo 
político, en la eliminación 
de las preexistencias, las en-
fermedades o condiciones de 

salud que los afiliados deben 
declarar antes de sumarse a 
una isapre. 

Pero el Ejecutivo añadió 
la propuesta de poner fin a 

El lunes por la noche el Gobierno envío al Congreso el texto comprometido. / AGENCIAUNO

Proposiciones. Poner fin a las preexisten-
cias y a la tabla de factores son el eje del 
texto ingresado al Parlamento.

la tabla de factores y cam-
biarla por una tarifa plana, 
para que todos los afiliados a 
las isapres paguen lo mismo, 
independientemente de su 
riesgo individual.

Además, el texto indica 
que queda prohibida la dife-
renciación de planes, por lo 
que las seguradoras privadas 
deberían ofrecer un produc-
to único y comparable, sin la 
posibilidad de ofertar planes 
alternativos, en caso de que 
este proyecto sea aprobado 
en el Poder Legislativo.  

“Crear un plan común con 
tarifa plana, en lugar de per-

mitir la coexistencia de múl-
tiples planes con tarifa plana, 
es fundamental para evitar la 
selección y la segmentación 
de riesgos por parte de las isa-
pres y los comportamientos 
oportunistas por parte de las 
personas. Cuestión que, ade-
más, permite mancomunar 
los riesgos al interior de cada 
isapre. mejorando el acceso a 
la salud de la población de ma-
yor riesgo como personas ma-
yores y enfermos crónicos”, 
subraya el proyecto enviado 
por el Ejecutivo.

El médico Jaime Mañalich, 
quien fue ministro de Salud 

en los dos gobiernos del fa-
llecido Presidente Sebastián 
Piñera, celebró en la red so-
cial “X” el plan que deberá 
defender en el Parlamento la 
actual ministra de Salud, Xi-
mena Aguilera.

“El Gobierno ha presen-
tado el proyecto de ley que 
crea un Plan Común de Sa-
lud (ex PGS) y elimina las 
preexistencias en los con-
tratos de las isapres. Al fin!!!”, 
escribió Mañalich.

Por su parte, la presidenta 
del Colegio Médico, la doctora 
Anamaría Arriagada, indicó a 
Publimetro que “lo primero 

que debo señalar es que creo 
que es complejo eliminar las 
preexistencias y las declara-
ciones de salud. Hay que ver 
cómo se va a hacer eso, para 
que lo que se propone sea sos-
tenible en el tiempo para los 
pacientes de las isapres”. 

La representante del Col-
med añadió que “desarrollar 
lo anterior sin algunas medi-
das paliativas, insisto que es 
complejo, pero como el pro-
yecto recién fue anunciado, 
hay que tomarse un tiempo 
para entender cómo se pre-
tende concretarlo”.

“Lo peor que podría suce-
der es que sea inviable. Debe 
ser viable para que efectiva-
mente sean introducidos ele-
mentos de seguridad social. 
Si el sistema del principio 
hubiera funcionado en ese 
sentido, no tendríamos la 
crisis que vemos desde hace 
tiempo”, cerró Arriagada. 

b

“El proyecto debe 
ser viable para 
que efectivamente 
sean introducidos 
elementos de 
seguridad social (al 
sistema privado de 
salud)”.

ANAMARÍA ARRIAGADA 
Presidenta del Colmed
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De septiembre 
pasado empezó a regir 
la controvertida “Ley 
Corta de Isapres”.

Imacec de agosto 
creció menos de 
lo proyectado

CAE: Ejecutivo presentará 
plan la semana que viene 

Menos que lo esperado cre-
ció la economía nacional en 
agosto, según el  Índice Men-
sual de Actividad Económica 
(Imacec) informado  ayer por 
el Banco Central (BC), que 
fue de 2,3% en comparación 
con el mismo mes de 2023. 

El resultado estuvo en la 
parte baja de las expectati-
vas, que proyectaban un cre-
cimiento entre el 2,2% y 4%.  
Y la serie desestacionalizada 
mostró una baja de 0,2% res-
pecto a julio, aunque creció 
un 2,8% en 12 meses. 

Según el BC, el Imacec de 
agosto se explica por el creci-

miento de los servicios y de 
la minería. 

El ministro de Hacienda, 
Mario Marcel, dijo que en las 
proyecciones “no se ponderó 
que agosto fue un mes en el 
que tuvimos temporales, 
cortes de luz, suspensión de 
clases y cuatro días de huelga 
en (la minera) Escondida. La 
combinación de esos facto-
res equivale más o menos a 
un 0,6% del producto, por lo 
que si al 2,3% le sumamos ese 
0,6%, estamos prácticamen-
te en el 3%, que es un poco 
la velocidad con la que está 
funcionando la economía”.

Un 2,3% fue el alza anualizada del indica-
dor, y se pensaba hasta en un 4%.

Ministro Catal-
do ratificó que 
proyecto no fue 
incluido en la Ley 
de Presupuesto.

Nicolás Garrido, director 
del Departamento de Econo-
mía y Administración FEN 
UNAB, explicó que “este Ima-
cec mantiene la impresión 
de una economía que no ter-
mina de aprovechar el buen 
clima internacional para el 
país, que viene de la mano de 
la expansión de China y de la 
reducción de tasas de la FED 
estadounidense”. 

La minería sigue afirmando 
a la economía. / AGENCIAUNO

Ministro de Educación, 
Nicolás Cataldo. / AGENCIAUNO

El ministro de Educación, 
Niciolás Cataldo, señaló 
este martes que durante la 
segunda semana de octu-
bre el Poder Ejecutivo pre-
sentará ante el Parlamento 
el proyecto de ley que bus-
ca terminar al Crédito con 
Aval del Estado (CAE).

Cabe recordar que finali-
zar con este sistema creado 
en 2005 bajo el Gobierno 
del  Presidente Ricardo 
Lagos es una de las prome-
sas de campaña y pilar del 
Programa de Gobierno del 

Presidente Gabriel Boric.
De acuerdo con el secreta-

rio de Estado, “en la Ley de 
Presupuesto (2025 de la na-
ción) nada van a ver respecto 
al CAE porque el proyecto de 

ley que va a abordar un nuevo 
financiamiento (para la edu-
cación superior) tendrá un in-
forme financiero propio, por 
lo tanto no es materia de esta 
Ley de Presupuesto”.

  El máximo responsable 
del Mineduc precisó además 
que “siempre hay detalles 
que pueden hacer que entre 
un día más o un día menos... 
Lo importante es que es de-
finitivo lo de la segunda de 
octubre (para el proyecto del 
CAE). Es algo que no va a mo-
verse”, comentó la autoridad.

Y enfatizó en que la de-
cisión del Gobierno “de 
no ingresarlo en el mes de 
septiembre”, como estaba 
anunciado, respondió a la 
intención de “esperar que 
la coyuntura de la discusión 
presupuestaria ocurriese”.
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